



## Communiqué

### Tour de France Femmes avec Zwift

## Lausanne, Aigle et Genève unies pour accueillir le Grand Départ en Suisse

**Au mois d'août 2026, Lausanne accueillera le départ officiel du Tour de France Femmes avec Zwift qui débutera avec une première étape en boucle. Il partira le lendemain d'Aigle pour rejoindre Genève, avant de partir en France voisine. C'est dans un décor de carte postale que les coureuses découvriront pour la première fois le territoire suisse. Cet évènement d'envergure internationale est l'occasion de mettre en lumière les meilleures coureuses cyclistes dans une ambiance festive et populaire. Ce Grand Départ permettra également de promouvoir la pratique de cette discipline auprès des femmes et des filles, ainsi que, plus généralement, de promouvoir la pratique du vélo au sein de la population.**

«C'est une grande fierté pour Lausanne d'accueillir le Grand Départ du Tour de France Femmes avec Zwift, avec les villes d'Aigle et de Genève, ainsi qu'avec le soutien du Canton de Vaud. D'autant plus que c'est la première fois que la plus prestigieuse des courses cyclistes féminines vient en Suisse !» se réjouit Émilie Moeschler, conseillère municipale chargée des sports et de la cohésion sociale. «Avec cette course, nous poursuivons notre tradition d'accueil de compétitions cyclistes internationales, avec une volonté marquée de mettre en lumière les cyclistes féminines. En 2022, après une étape avec les coureurs du Tour de France, Lausanne a été la ville du tout premier départ du Tour de Romandie femmes» rappelle Émilie Moeschler.

«Dès 2022 et la dernière arrivée du Tour de France sur ses hauteurs, Lausanne s'est portée candidate pour en accueillir la version féminine. C'est un immense plaisir de s'établir pour trois jours en cette Riviera suisse qui, au-delà de son décor de carte postale, offrira un terrain de grande qualité sportive» s'enthousiasme Marion Rousse, directrice du Tour de France Femmes avec Zwift. Concernant le parcours, «la première étape est taillée pour les puncheuses. Les favorites seront déjà au coude-à-coude. Suivra une étape promise aux plus véloces entre la capitale du cyclisme mondial et Genève, avec une arrivée prestigieuse dans la Rade».

La première étape partira du sud de Lausanne pour une boucle de 137 km. Les coureuses se dirigeront en direction du lac de Neuchâtel avant de revenir vers le lac Léman en passant par les vignobles de Lavaux, patrimoine de l'UNESCO. L'étape pourrait se terminer dans le centre-ville de la Capitale Olympique.

Le lendemain, les coureuses s'élanceront du centre-ville d'Aigle en direction du Jet d'eau de Genève. Elles passeront près du siège de l'Union Cycliste Internationale (UCI) avant de mettre le cap, par Montreux et Vevey. La route s'élèvera alors, en 13 km et trois paliers, par le lac de Bret, pour contourner Lausanne. Pour Grégory Devaud, syndic d'Aigle, «C'est une vraie reconnaissance pour notre région que d'accueillir cette Grande Boucle. Le Chablais, avec le lac Léman, les vignobles et les Alpes en toile de fond, formera un écrin formidable pour mettre en valeur les meilleurs cyclistes du monde». La descente vers Genève ne se fera pas sans quelques vallonnements, mais l'ascension de trois bosses, dont la dernière à 35 km du but, ne devrait pas empêcher les sprinteuses de s'expliquer devant le célèbre jet d'eau, au bout de la ligne droite du quai du Mont-Blanc.



«Genève, ville internationale, est heureuse de retrouver le Tour de France, plus de 36 ans après un départ d'étape du peloton masculin en 1990. C'est un plaisir de proposer à la population de tels grands moments de sport. Cet événement s'inscrit dans le sens de l'histoire : il accompagne - tout comme il participe - à une présence plus forte de femmes dans les compétitions sportives. Cela leur donne la visibilité et la reconnaissance qu'elles méritent» explique Marie Barbey-Chappuis, conseillère administrative de la Ville de Genève, chargée de la sécurité et du sport.

## Historique

Le Tour de France féminin naît en 1984, l'année des Jeux Olympiques de Los Angeles qui étaient ouverts pour la première fois au cyclisme féminin sur route. L'élan s'est éteint après 6 éditions avant de renaître en 2022, sur les bases désormais solides du cyclisme professionnel féminin. Le Grand Départ a été donné à Paris, en 2022, puis à Clermont-Ferrand en 2023, à Rotterdam en 2024 et à Vannes en 2025. C'est la première fois que le peloton débutera et passera en Suisse depuis 2022.

La Ville de Lausanne a accueilli à 6 reprises une étape du Tour de France, dont la dernière fois le 9 juillet 2022. Cette même année, l'idée d'accueillir sa version féminine a été une évidence. La Ville s'est associée aux villes d'Aigle et Genève pour organiser un Grand Départ. Les pentes lausannoises ont également accueilli la mythique course «A travers Lausanne». Elle accueille régulièrement des étapes du Tour de Romandie masculin et a été le point de départ du tout premier Tour de Romandie féminin le 6 septembre 2022.

La Ville d'Aigle est qualifiée de Capitale mondiale du cyclisme en raison de la présence du siège de l'Union Cycliste Internationale (UCI) et du Centre Mondial du Cyclisme, inauguré le 14 avril 2002. Le Tour de France y a fait une étape en 2022. La Ville accueille régulièrement des étapes du Tour de Romandie et du Tour de Suisse.

La Ville de Genève a accueilli à 10 reprises une étape du Tour de France. Elle a accueilli des étapes du Tour de Romandie, dont l'étape finale en 2025 sous la forme d'un contre-la-montre au centre-ville.

La Municipalité de Lausanne

Informations et dossier de presse sur [www.lausanne.ch/actualites](http://www.lausanne.ch/actualites)

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, direction des Sports et de la cohésion sociale, Ville de Lausanne, tél. +41 21 315 42 00**
- **Grégory Devaud, syndic, Ville d'Aigle, tél. +41 79 641 64 37**
- **Marie Barbey-Chappuis, conseillère administrative, département de la Sécurité et des sports, Ville de Genève, par l'intermédiaire de Cédric Waelti, conseiller de direction en charge de la communication, tél. +41 79 596 19 79**
- **Marion Rousse, directrice du Tour de France Femmes avec Zwift, [cyclisme@presse.aso.fr](mailto:cyclisme@presse.aso.fr)**

Lausanne, Aigle et Genève, le 5 juin 2025